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Первоуральск отметил 
Сабантуй. Репортаж 
с самого летнего 
праздника ждет вас 
на стр. 10

ВПЕЧАТЛИЛИСЬ 
УРАЛЬСКИМ 
ЮМОРОМ 
И КЛЕЩАМИ
Как в Первоуральске снимают 
сериал «Золото Лагина». 
Интервью с актерами и 
звездой фильма Александром 
Балуевым — на стр. 6-7 

В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ 
ПРОШЛО ДОГ-ШОУ
Как это было — читайте на стр. 11
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Прогноз погоды по данным Гидрометцентра России. Магнитных бурь на этой неделе не ожидается.

28 июня, ПТ
ночью +16°С.... днем +19°С

29 июня, СБ
ночью +13°С.... днем +22°С

30 июня, ВС
ночью +12°С.... днем +25°СНОВОСТИ

рррр

Дорогу в Хомутовке проверил 
министр транспорта
Сейчас она огибает забор, установленный собственником, 
а не идет по участку
Министр транспорта и дорожного 

хозяйства Свердловской области 

Василий Старков и исполняющий 

полномочия главы Первоуральска 

Игорь Кабец совместно выехали 

в деревню Хомутовка, чтобы про-

верить, как обустроили новый 

участок дороги. Вместо «грунтов-

ки» здесь появился более удоб-

ный проезд, который соединил 

деревню и город, сообщает портал 

pervo.ru. 

Напомним, что дорогу в Хомутовке 
решили сделать после того, как 
один из собственников участка, 
проданного администрацией на 
торгах, перекрыл единственный 
путепровод, соединяющий де-
ревню с городом. Собственник 
сделал это не потому, что ему 
так захотелось, а потому, что до-
рога оказалась на территории его 
участка в результате кадастровой 
ошибки. 

Сейчас дорога огибает забор, 
установленный собственником, 
а не идет по его участку.

Однако на встрече с мини-

стром транспорта временно ис-
полняющий полномочия главы 
Первоуральска Игорь Кабец отме-
тил, что нужно не только сделать 
проезд по деревне, но и отремон-
тировать дорогу, которая ведет к 
Хомутовке через Динас.

— Мы проехали по всей доро-
ге — от поворота с федеральной 

трассы до Динаса. В ближайшее 
время будет подготовлен план ме-
роприятий по приведению данно-
го участка дороги в надлежащее 
состояние, — пообещал Игорь Ка-
бец.

По плану, в 2019 году эту доро-
гу полностью отсыпят щебнем и 
сделают канавы для водоотвода.

Светофор на перекрестке 
улиц Ленина-Малышева начал 
работать в новом режиме 

В ГИБДД Первоуральска сооб-

щили, что с 25 июня меняется 

режим работы светофора на 

перекрестке улиц Малышева-

Ленина.

1 СИГНАЛ — красный свет за-
горается для улиц Малышева, 
Краснодонцев и Ленина (вверх 
к ТРЦ «Строитель») — движе-
ние разрешено тем, кто едет 
вниз от ТРЦ «Строитель»;

2 СИГНАЛ — зеленый сигнал 

светофора загорается для улиц 
Малышева и Краснодонцев, 
улица Ленина в обе стороны 
ожидает;

3 СИГНАЛ — красный сигнал 
светофора загорается для улиц 
Малышева, Краснодонцев и 
Ленина (вниз от ТРЦ «Строи-
тель») — движение разреше-
но тем, кто едет вверх к ТРЦ 
«Строитель».

Будьте внимательны.

Жительница 
Первоуральска 
фиктивно прописала 
у себя иностранцев
Теперь ее будут судить

В городском суде будет рас-

сматриваться дело первоура-

лочки, которая обвиняется по 

статье 322.3 УК РФ — «Фик-

тивная постановка на учет 

иностранных граждан по месту 

пребывания в жилом помеще-

нии в Российской Федерации», 

сообщает портал pervo.ru.

Как сообщили в пресс-службе 
прокуратуры Свердловской 
области, в апреле 2018 года 
обвиняемая, являясь соб-
ственником комнаты по ули-
це Герцена, решила организо-
вать незаконное пребывание 
иностранных граждан на 

территории РФ. 
 — Женщина лично запол-

нила необходимые докумен-
ты для постановки на учет 
иностранного гражданина. 
При этом она отражала лож-
ные сведения о факте по-
стоянного пребывания двух 
иностранных граждан, кото-
рые фактически не прожива-
ли по указанному адресу, — 
говорится в сообщении.

Теперь женщине грозит 
штраф до 500 тысяч рублей, 
принудительные работы на 
срок до 3 лет либо лишение 
свободы на срок до 3 лет.Всю жизнь в спорте

С 15 по 18 мая в Томской области впервые прошли чемпионат и первенство 
России по кикбоксингу в дисциплине «фулл-контакт с лоу-киком» 
От Первоуральска на первенстве 

выступили два спортсмена из сек-

ции кикбоксинга «Старт».

Секция кикбоксинга работает в 
Первоуральске 12 лет, за это вре-
мя поменялось целое поколение 
спортсменов, подрастает новая 
смена. Как говорит главный тренер 
Михаил Плюхин, здесь — сильные 
спортивные традиции и все стара-
ются работать на результат. 

На прошедшем чемпионате 
России два спортсмена — Андрей 
Тумаков и Георгий Житнюк — за-
воевали бронзовые медали.

— В Томске у нас было два 
боя, на полуфинале бой прошел 

нелегко, соперником был чем-
пион мира из Москвы. Я с ним 
уже встречался, в этот раз по оч-
кам уступил. Картинка боя была 
равная, но в каких-то моментах 
он выглядел лучше, — говорит 
Андрей Тумаков.

Андрей является кандидатом 
в мастера спорта по кикбоксин-
гу, двукратным победителем Куб-
ка России и пятикратным при-
зером Чемпионатов России. Еще 
один спортсмен из Первоураль-
ска — Георгий Житнюк — также 
стал бронзовым призером сорев-
нований и вошел в состав сборной 
России по кикбоксингу.

— Я — всю жизнь в спорте: за-

нимался хоккеем, вольной борь-
бой, а сейчас — кикбоксингом. В 
Томске боксировал два боя, пер-
вый бой выиграл, второй бой по 
очкам уступил немного. Надеюсь, 
встречусь с этим соперником еще 
и возьму реванш, — говорит Ге-
оргий.

Организовать поездку финан-
сово ребятам помогло обществен-
ное движение «Первоуральск 
— город чемпионов». По сло-
вам руководителя организации 
Дмитрия Андреевского, кикбок-
синг — один из самых популяр-
ных видов спорта в Первоураль-
ске, у ребят — сильный тренер, 
огромное желание расти.

Фото из архива редакции

Фото предоставлено организацией «Первоуральск — город чемпионов»

Георгий Житнюк завоевал на чемпионате бронзовую медаль.

Фото Анны Неволиной

Фото из архива редакции
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НОВОСТИДелитесь с нами новостями через Viber и WhatsApp

8-963-853-89-79

В Первоуральске появился новый 
исполняющий обязанности 
главного архитектора
Напомним, что Константин 

Гартман покинул свой пост 

12 марта 2018 года, через 

некоторое время стало из-

вестно, что на Константина 

Владимировича заведено 

уголовное дело. Два месяца 

Гартман пробыл в СИЗО, 

сейчас находится под до-

машним арестом.  

Место главного архитекто-
ра заняла Виктория Миро-
нова, однако она уволилась 
по собственному желанию.

Новым исполняющим 
о бя з а н но с т и н а зн аче -
на ведущий специалист 
управления архитектуры 
Кристина Руденко. Инфор-
мация об этом появилась 
на официальном сайте ад-
министрации.

Городские полицейские приняли участие 
в митинге, посвященном Дню памяти и скорби

77 лет назад 22 июня 1941 года нача-

лась Великая Отечественная война. 

В этот день все мы скорбим по тем, 

кто ценой своей жизни выполнил 

святой долг, защищая в те суровые 

годы нашу страну. 

22 июня во всех городах России 
проходят памятные мероприятия с 
зажжением свечей и возложением 
цветов к мемориалам погибших 
воинов.

В Первоуральске традиционно 
памятный митинг прошел в пар-
ке новой культуры у монумента 
«Героям фронта и тыла».

Ежегодно первоуральские стра-
жи порядка и ветераны органов 
внутренних дел принимают уча-
стие в этом мероприятии.

Сегодня начальник полиции го-
рода Олег Грехов и председатель 
совета ветеранов отдела МВД Фа-
ина Носарева зажгли свечи памя-
ти и возложили цветы к монумен-
ту, отдав дань памяти погибшим 
воинам.

Депутат ЗакСо Алексей 
Дронов ждет горожан 
на прием

Депутат Законодательного собрания Свердловской 
области Алексей Дронов проведет прием граждан 29 
июня (в пятницу) с 17:00 до 19:00.

Прием пройдет в здании администрации, в каби-
нете №111.

Записаться на прием нужно по телефону: +7 (3439) 64-
85-40.

Как будет работать фонтан на площади Победы 
этим летом
Специалисты МУП «Водоканал» 

завершили плановый ремонт и 

настройку светомузыкального 

фонтана на площади победы в 

Первоуральске, сообщает офи-

циальный сайт администрации 

города.

В частности, нужно было на-
ладить частотный преобразо-
ватель, чтобы откорректировать 
работу одной из форсунок, через 
которую поступает вода. Ремонт 
проходит в рамках гарантийных 
обязательств.

График работы фонтана 
кардинально не изменится — 
в обычном режиме его будут 
включать с 10-ти до 22-х часов. 
Отключать сооружение могут в 
дождь или при сильном ветре.

Увидеть светомузыкальное 
шоу можно по субботам и вос-

кресеньям с 21:00 до 22:00 часов. 
Кроме того, классический ре-

пертуар дополнят мелодии из 
кинофильмов.

Фото предоставлено пресс-службой ОМВД

Фото Анны Неволиной

Фото Анны Неволиной

В Первоуральске 
продолжается ремонт 
дорог
Напомним, первой улицей, где от-

ремонтируют дорогу, стала Бере-

говая — от Вайнера до Ленина. 22 

июня приступили к ремонту улицы 

Ватутина по четной стороне, а так-

же улицы Папанинцев.

— В полном объеме у нас выпол-
нено фрезерование улицы Папа-
нинцев, на 30% фрезой прошли по 
улице Береговая, сегодня фреза 
выходит на улицу Ватутина — от 
кинотеатра «Восход» до централь-
ной площади города. Следующим 
этапом будет монтаж бордюрного 
камня из гранита, и завершающий 
этап — это укладка нескольких 
слоев асфальтного покрытия, — 
цитирует заместителя главы по 
ЖКХ Артура Гузаирова официаль-
ный сайт администрации.

Затем ремонтники приступят 
к укладке нижнего слоя асфаль-
тового покрытия. В соответствие 
с контрактом, данные участ-
ки должны быть выполнены не 
позднее 1 ноября текущего года.  
95% денежных средств выделено 
из регионального бюджета, это 
порядка 200 миллионов рублей, 
остальные средства — из город-
ского бюджета.

Проверять работы будет рабо-
чая группа, куда вошли депутаты 
первоуральской городской думы 
и представители общественных 
организаций.

Кроме того, в этом году запла-
нировано по миллиону рублей на 
ремонт дорог в Кузинском, Би-
лимбаевском, Новоалексеевском 
и Новоуткинском СТУ.

Фото Анны Неволиной
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НОВОСТИ

Региональная неделя: 
итоги и мнения
— Зелимхан Аликоевич, в начале июня, в рамках своей регио-
нальной недели, Вы побывали в Первоуральске, Ревде и Ново-
уральске.  Хотелось бы еще раз узнать Ваши впечатления о 
поездке. Что поразило, удивило больше всего?

— Был приятно удивлён посещением Новоуральска. Такого 
полномасштабного строительства я не видел давно. Главное, все 
объекты социальной инфраструктуры: жилые дома, пристрой к 
школе в селе Тарасково, конькобежная спортивная база — очень 
нужны горожанам. Мне кажется, Новоуральск совместно с Го-
скорпорацией «Росатом» разумно подошли к реализации Согла-
шения с областью.  А еще я отметил, что в городе уютно, ком-
фортно,  ведется много ремонтных работ, преображаются дома 
старого жилого фонда, дворовые территории. Во всем чувству-
ется системный и хозяйственный подход. Я искренне рад этим 
переменам. Конечно, в диалоге с Главой города  Александром 
Барановым услышал и о городских проблемах. Глава настроен 
на их поэтапное решение, со своей стороны, я  также готов ока-
зать всяческую поддержку. 

— Насколько мы помним, еще удалось заехать в Ревду?
— Да, и не просто заехать.  Повстречались с учителями, вру-

чили им обещанные путевки на курорты. Очень тёплая встреча 
была, душевная. За чаем многое удалось обсудить. Побывал в 
местном  музее Боевой Славы, посмотрел, как идёт строитель-
ство, мы помогаем там с ремонтом. Считаю, что он  имеет боль-
шое значение для горожан.

— Как Вы относитесь  к тому, что Вы уже не в первый 
раз награждаетесь почетным знаком  «Лучший благотво-
ритель»?

— Награда за вклад в развитие того или иного города — это 
всегда приятно. Но для меня каждая награда — это еще и про-
верка самого себя. «А все ли я сделал от меня зависящее,  куда 
направить мои усилия в будущем?», — эти вопросы задаю се-
бе постоянно. 

— Как Вас встретили в Первоуральске?
— Первоуральск для меня — родной по сути, я стараюсь быть 

в курсе всех актуальных вопросов.  В этот раз искренне пора-
довался успехам в системе образования и профессиональной 
подготовки, встретился с коллективом театра «Вариант», по-
бывал в городской библиотеке, встретился с ветеранами, вру-
чил награды лучшим педагогам Первоуральска  и студентам 
колледжа Красноуфимска. Эту ежегодную премию мы вруча-
ем уже много лет.

— В ходе своих визитов Вы всегда  встречаетесь с вете-
ранами. Что волнует сегодня старшее поколение?

— Да, встреч с ветеранами всегда много. Я люблю старшее 
поколение за мудрость и честность. О проблемах они всегда за-
являют открыто.  Почему поднялись цены на бензин и ряд то-
варов, будет ли повышаться налог, какие новые законы приня-
ли депутаты Госдумы?  На эти и другие вопросы отвечаю тоже 
честно, не скрываю существующих проблем. А еще старшее по-
коление — это главный хранитель истории нашего государства.  
Современная молодежь погружена в гаджеты, а для ветеранов 
лучшим источником для размышления остается книга. Меня 
воодушевила презентация книги «Держим строй, ветераны!» к 
30-летию городского совета ветеранов, я рад, что причастен к 
этому большому и великому делу. 

— Мы не можем не задать Вам вопрос о пенсионной ре-
форме и повышении пенсионного возраста.  Сейчас эта те-
ма — самая волнительная и самая обсуждаемая.  Что Вы 
думаете об этом?

— В пояснительной записке к проекту закона есть пункт, 
где авторы рассказывают, для чего нужна пенсионная рефор-
ма. Многие из моих коллег считают, что это решение сможет 
приблизить нашу страну к стандартам Европы. Но жизнь в Ев-
ропе и жизнь в России, на мой взгляд, это совершенно разные  
государственные и социальные системы. Знаю, что большин-
ство россиян, в том числе — мои избиратели, высказываются 
против повышения пенсионного возраста. Уверен, тема пенси-
онной реформы требует дополнительной проработки, с учетом 
региональной, профессиональной, гендерной специфики, соци-
ально-экономических условий и других факторов. 

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ    
Оплаченная публикация (16+)

В Первоуральске пройдет день 
бесплатной юридической помощи
29 июня 2018 года первоуральское 

отделение «Ассоциации юристов 

России» примет участие в про-

ведении Единого Дня оказания 

бесплатной юридической помощи 

для льготной категории граждан. 

За консультацией можно обра-
титься к члену «АЮР» Наталии 
Афанасьевой по адресу: Перво-
уральск, ТРЦ «Строитель» (про-
спект Ильича, 31, офис 61.1 (второй 
этаж, рядом с кинотеатром «Сфе-
ра»), с 12:00 до 17:00 часов.

Какие категории граждан 
могут обратиться 
за помощью, 
смотрите на сайте 
gorodskievesti.ru

Три пляжа на Среднем Урале 
признали безопасными для отдыха. 
Два из них — в Первоуральске
Сотрудники государственной инспекции по маломерным судам (ГИМС) 
начали приемку пляжей 
На сегодняшний день поступили 

3 заявки на проверку. Все за-

явленные места отдыха у воды 

проверены специалистами ГИМС и 

признаны безопасными, сообщает 

пресс-служба областного МЧС. 

В числе тех, кто выдержал инспек-
цию, оказались два пляжа Перво-
уральского городского округа — на 
базе отдыха «Сосновый бор» и на 
«Кемпинге». Третий пригодный 
для купания — городской пляж 
на Верх-Нейвинском пруду в Но-
воуральске.

Проверки продолжатся по ме-
ре поступления новых заявок от 
собственников пляжей и муници-
палитетов. 

ДЛЯ СПРАВКИ:
Основные требования, предъ-

являемые к пляжам:
 должно быть проведено обсле-

дование и очистка дна акватории 
пляжа;

 наличие спасательного и про-
тивопожарного имущества и ин-
вентаря в соответствии с установ-
ленными нормами,

 наличие стендов с материала-
ми по предупреждению несчаст-
ных случаев на воде, советами 
купающимся о порядке поведе-
ния на воде, данными о темпе-
ратуре воздуха и воды, скорости 

течения, схемой территории аква-
тории пляжа с указанием глубин 
и опасных мест;

 обозначение буйками грани-
цы плавания, а также участка 
для купания детей и не умею-
щих плавать;

 пляж должен быть радио-

фицирован, иметь телефонную 
связь,

 в период работы пляжа обяза-
тельно должно быть организова-
но дежурство медицинского ра-
ботника и спасателя.

Наши группы в соцсетях. Присоединяйтесь!
vk.com/gorodskievesti ok.ru/gorodskievesti facebook.com/gorodskievesti instagram.com/gorodskievesti

Треть — на хорошо и отлично
ВИКТОР МОХОВ, спортивный обозреватель

— Подведем итоги первого круга 

74-ого Чемпионата Свердловской 

области. 

В прошлую субботу, 23 июня, на 

«ТрубПром Арене» хозяева при-

нимали «Металлург-НТМК» из 

Нижнего Тагила и «переплавили» 

гостей вместе с теплом начавше-

гося наконец-то лета — с модным 

сегодня счетом 5:0! 

Развели коллективы
С третьей минуты «избиение мла-
денцев» начал Сорокин. Он же на 
63-й минуте и завершил, доведя 
мелодию по известной песне груп-
пы «Чайф». 

Забивали и его товарищи: Ани-
симов (29 минута), Бердаков (40 
минута) и Антипов (44 минута). 

Отличная победа позволила на-
стигнуть «ДИНУР», но только на 
сутки, потому что лидер играл 
24 часами позже, в воскресенье. 
Областная Федерация допетри-
ла развести коллективы един-
ственного города, где в турнире 
участвуют двое.

Твердо на вершине
Блага для болельщиков продол-
жились и на спорткомплексе ОАО 
«ДИНУР». Самого чемпиона — 
«Синару» из Каменска-Уральского, 
динуровцы учили жить по-новому. 

Пять начальных минут отде-
лили первые голы в протоколах 
игр. Шла восьмая минута, когда 
Роман Маркелов мастерским уда-
ром забивал действующим чем-

пионам. 
Далее поддержал Андрей Бу-

ланкин (вторым и четвертым), 
став лучшим бомбардиром с 10-
ю мячами, и Богомолов (третьим, 
с пенальти). Гости сумели размо-
чить счет — 4:1. Хорошенько!

По восемь игр провели участ-
ники в турнире за звание Чемпи-
она области, и сейчас мы твердо 
на вершине!

   
«ДИНУР» — 24 очка (34 на 9 мячей), 
«ТРУБПРОМ» — 21 (25 на 12), 
«СИНАРА» — 16 (21 на 10),
«ГОРНЯК» — 13 (15 на 13), 
«МЕТАЛЛУРГ» — 11 (15 на 16), 
«АСБЕСТ» — 7 (10 на 24), 
«КЕДР» — 6 (11 на 13),
«АКАДЕМИЯ» — 5 (10 на 18), 
«УРОЖАЙ» — 0 (9 на 36)

Фото Анны Неволиной

Не во всех водоемах Первоуральска можно купаться.
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ПРОБЛЕМА

тел. 66-71-11,
8-922-615-48-64

Часы работы: 
пн-пт: с 9.00 до 21.00,
сб: с 9.00 до 15.00

Реклама (16+)

Подайте бесплатное 
объявление 

в «Городские вести» 
— выход в «Штуке» 

получите в подарок!  
Тел. 64-82-32

В школу страшно ходить, и мусор везде
Жители дома №12б по улице Емлина не знают, кто сможет им помочь

ПЛОЩАДКА БУДЕТ В ПОРЯДКЕ
Заместитель директора УК «Дом 

плюс» Оксана Мясникова:
— Мусорная стоянка на-

ходится под управлением 
УК «Дом плюс», договор на 
обслуживание заключен с 

компанией «Чистота.ру». За-
мечания, которые поступают 

от граждан, передаем мусороперевозчи-
ку оперативно, если вывоза по графику 
нет. Дополнительно УК заказывает под-
рядчику вывоз веток и бытового мусора, 
который жители не доносят до мусорной 
площадки. К сожалению, площадка очень 
быстро заполняется мусором, потому что 
туда складируют отходы не только жите-
ли окружающих домов, но еще и детские 
сады, и некоторые юрлица, а также при-
возят мусор из коллективных садов и га-
ражей. Это — отдельная проблема. Кон-
кретно по сегодняшней ситуации меры 
уже приняты — мы передали жалобу ме-
неджеру «Чистота.ру», площадка будет в 
порядке. 

Могу сказать, что район оборудован 
несколькими контейнерными площадка-
ми — они расположены на Емлина 2, 6, 
16а, 17, 20, а также на Космонавтов, 19. Му-
сорные площадки устанавливают в рам-
ках схемы санитарной очистки города, 
новые площадки — это коллективное ре-
шение УЖКХиС и «Экофонда». К сожале-
нию, установка дополнительной площад-
ки — не гарант того, что мусора станет 
меньше. Нужно решать вопрос с несанк-
ционированным использованием площа-
док юридическими лицами. 

ПРИМУ МЕРЫ
Депутат Марат Сафиуллин:

— Благоустройство это-
го двора находится в моих 
планах. Уже готов проект, 
который я надеюсь реали-
зовать в следующем году 

— я представил его в моих 
депутатских наказах админи-

страции в 2018-м году, но в программу бла-
гоустройства дворов его включить не по-
лучилось. Думаю, что на следующий год 
я костьми лягу, но добьюсь этого. 

Что касается мусорки — в ближайшее 
время выеду на место, посмотрю, приму 
меры.  

Садик-мемориал
— Вот, видите, по центру дво-
ра — мусорка. Практически 
на детской площадке. Еще и 
«мемориал» вот этот — забро-
шенный детский сад. 5 домов, а 
благоустройства никакого, — с 
такими словами нас встретила 
жительница дома №12б по улице 
Емлина Татьяна Николаева.

Татьяна Михайловна него-
дует: двор из пяти домов — Ем-
лина, 12б (фактически состоит 
из двух пятиэтажек), Советская 
22а, б и в — выглядит, как за-
брошенный. Три девятиэтажки 
по Советской расположились в 
удалении, в центре — две дет-
ские площадки, разделенные 
10-ю мусорными баками и не-
большим проездом. Последний 
ведет к бывшему, печально из-
вестному, детскому саду. Здесь 
в 2009 году была убита млад-
шеклассница. Местные назы-
вают здание «мемориалом», 
сейчас на территории бывше-
го детсада находится платная 
парковка. 

Пока мы изучаем двор, к 
нам присоединяется еще од-
на женщина — не пожелавшая 
представиться прохожая рас-
сказывает про заброшенное 
здание.

— Я и все мои соседи вну-
ков и детей определили в пя-
тую школу. Хоть четвертая и 
рядом совсем, ходить туда от 
наших домов нет никакого же-
лания — страшно. Это сейчас 
зелень, вроде как не видно, что 
за забором со стороны школы, а 
весной и зимой вообще кошмар-
но — там горы мусора, ветки, 
стройматериалы. Так жутко! 
Окна садика со стороны школы 
зашиты листами железа. С дру-
гой, с парковки — все открыто. 
И это ладно сейчас парковка, а 
раньше здесь постоянно были 
бомжи. Страшно ходить мимо. 
Нам говорят, у здания есть вла-
делец, кто-то получает с пар-
ковки деньги, так почему он не 
может сделать приличный вид 

у территории? Можно обшить 
сайдингом, сделать все нор-
мально. А здесь что? Сколько 
лет все стоит, это жуть. Девоч-
ку убили несколько лет назад. 
Уже позже, но стоянки тогда не 
было, в подвале жили бомжи. 
Брали на мусорках пальто, оде-
яла, какую-то одежду, укрыва-
лись и спали. Днем сидели на 
площадках детских, грязные, 
в коростах…

Известно, что здание дет-
ского сада несколько лет назад 
выкупил частник. Когда тер-
ритория вновь потребовалась 
муниципалитету, владелец со-
гласился его продать, но потре-
бовал очень крупную сумму. 
Вопрос не решился.

Кучи мусора, 
стада мышей
У жителей двора — множество 
вопросов и к мусорной площад-
ке. Она находится в двух шагах 
сразу от двух детских площадок. 

— Контейнеры открыты, му-
сор летит по всему двору, баков 
не хватает. У нижних дворов, 

вплоть до дороги, контейнеров 
больше нет, все ходят к нам, та-
кая нагрузка, — рассказывает 
Татьяна Николаева. 

Несмотря на то, что высот-
ки во дворе оборудованы мусо-
проводами, нагрузка на 10 ба-
ков действительно серьезная 
— ими пользуются все жители 
нижних домов по Емлина, рас-
положенных до дороги. Других 
мусорных площадок, по словам 
людей, поблизости нет.

Пока мы находились у му-
сорки, мимо прошли несколь-
ко недовольных сложившейся 
ситуации. Жители двора сету-
ют на то, что детям приходит-
ся проходить к месту для игр 
через кучи грязи, кроме того, 
мусор, по словам очевидцев, 
вывозят не так часто, как хо-
телось бы.

— Сейчас тут еще чисто, 
обычно гораздо хуже, мусора 
больше, — отметил уборщик 
мусоропроводов Иван Пантю-
хин.

— Это сегодня все убира-
ют, — ответила остановивша-
яся рядом с нами женщина, — 

вы через два дня придите, тут 
опять будут горы. Это — вонь, 
насекомые, стада мышей. Мы 
недавно живем в этом дворе, 
но уже успели проникнуться 
проблемой. Нужно что-то с 
этим делать.

Толка от 
разговоров нет
Еще прошлым летом Татьяна 
Николаева обратилась к местно-
му депутату Марату Сафиулли-
ну. Женщину не устроил прием.

— Он говорил про то, что у 
него проект благоустройства 
есть, что у нас все будет кра-
сиво, как во дворе за бывшим 
загсом. А что мне от этого про-
екта, если ничего не меняется. 
Толку от разговоров? Выбрали 
его депутатом, он уже сидит 
в своем кресле, но где измене-
ния? Мусорка посреди двора, 
между двумя детскими пло-
щадками, «памятник» садику. 
Нужно, чтобы все стало еще ху-
же, чтобы на нас обратили вни-
мание? Двор полностью забро-
шен всеми. 

Фото Ольги Хмелевой

Татьяна Николаева говорит, что через заброшенный садик ходить опасно.

Подготовила
МАРИЯ ХЛЫНОВА, 
hlynova@gorodskievesti.ru
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НАШЕ    

В Первоуральске снимают фильм 
«Золото Лагина» 
Интервью с актерами и звездой проекта Александром Балуевым
Полугодовой проект по съемкам 

16-серийной кинокартины «Золото 

Лагина» стартовал в Первоураль-

ске в начале лета. В нашем городе 

за 2,5 месяца будет отснято не-

сколько эпизодов, после съемоч-

ная группа отправится работать в 

Москву. 

«Городские вести» побывали на 

нескольких площадках и своими 

глазами увидели, как снимают 

«Золото Лагина». 

16-серийный исторический 
детектив «Золото Лагина» 
— проект под руководством 
режиссера Леонида 
Белозоровича. По сценарию, 
события развиваются на 
Среднем Урале в 70-80-е годы 
прошлого века. Главный герой 
— золотопромышленник Иван 
Лагин, который организовал 
артель старателей. 

Оценили уникальное 
чувство юмора 
уральцев
Сериал снимают уже почти ме-
сяц — за это время съемочная 
группа успела сменить несколько 
локаций, среди которых — Билим-
бай, Коновалово, Дегтярск. Мы 

встретились с киношниками на 
Динасе — в прошлую пятницу в 
ДК «Огнеупорщик» прошли съем-
ки одного из эпизодов проекта. 

По словам сотрудников съе-
мочной группы, ДК идеально по-
дошел своим колоритом — для 
того, чтобы воссоздать дух эпо-
хи социализма, не пришлось 
вносить в интерьер крупных из-
менений. Повесили несколько 
плакатов, добавили аксессуаров 
— вуаля.  

На площадке было многолюд-
но. В массовке кинокартины за-
действованы 60 взрослых и 20 де-
тей, помимо этого есть основной 
актерский состав и множество 
специалистов, которые остают-
ся за кадром — осветители, опе-
раторы, гримеры, режиссер и его 
помощники. 

Илья Тимофеев — ассистент 
по актерам — один из тех, чья ра-
бота ведется за пределами объ-
ектива камеры, однако без него 

ар т ис та м буде т 
трудно. 

— Моя рабо-
та заключает-
ся в работе с 
актером — я 

занимаюсь ло-
гистикой, про-

считываю такси, машины, вре-
мя, билеты, самолеты. Встречаю 
актера на площадке, провожаю 
на грим, на костюмы, на площад-
ку. Отвечаю на все его вопросы, 
репетирую по тексту. Делаю так, 
чтобы актер заходил в кадр с хо-
рошим настроением, довольный, 
счастливый, со знанием текста, 
— рассказывает Илья. 

Уральские актеры его удиви-
ли.

— Контраст очень сильный — 
просыпаешься, видишь стены 
дождя, начинается депрессия. А 
люди — наоборот, солнечные, ак-
тивные. Живут с неким чувством 
самоиронии. Они веселые сами 
по себе, но понимают, что здесь, 
в принципе, грустно. Этот уди-
вительный контраст дает ураль-
скому менталитету уникальное 
чувство юмора. Такого я еще не 
видел, чтобы можно было посме-
яться, пошутить даже в плохую 
погоду. 

Баба Нюра и третий 
артельщик
За ДК «Огнеупорщик» — множе-
ство фургонов. В одних актеры 
отдыхают во время перерывов, в 
других — гримируются, в третьих 

проходит примерка костюмов. В 
гримерках — светло, чисто, много 
косметики и средств для укладки 
волос, мало места. Две девушки 
споро готовят актеров к съемкам. 
Разговаривают мало. 

— Стараемся уложить каж-
дый волосок, — быстро кидает 
нам гример Яна. 

 Недалеко от гримерки сто-
ят актеры первоуральского те-
атра драмы «Вариант». Одна из 
них — Татьяна Крылова, играет 
в сериале бабу Нюру, вахтершу 
ДК. Актриса немного рассказа-
ла про свою роль и атмосферу 
на съемочной площадке.

—  П о  с ю ж е -
ту я выслежи-

в а ю у би й ц у. 
Р о л ь  и н т е -
ресная, здесь 
все интерес-

но. Все по се-
ку н да м вы ве -

р е н о ,  н и к а к о й 
импровизации не допускается, 
и сколько дублей ни делают, все 
обязательно слово в слово, па-
уза в паузу, вздох во вздох. Не-
привычно трепетное отношение 
к артистам — я никогда в жиз-
ни такого отношения не встре-
чала. Настолько внимательные 

люди, все профессионально. У 
меня два съемочных дня, серии 
— четыре. 

Коллега Крыловой, Евгений 
Коробьев, играет третьего ар-
тельщика Игоря Лешакова.

— Сегодня — 
м о й  п е р в ы й 

съемочный 
день, и имен-
но сегодня по 
с ю ж е т у  Л а -

гин дарит мне 
автомобиль, 

как передовику. 
Это небольшой эпизод, но появ-
люсь я в семи сериях. 

Евгений рассказал, как попал 
в проект. По словам актера, он 
пришел в сериал не сам. 

— Режиссер приехал на спек-
такль «Кадриль», увидел меня и 
сказал помощникам, чтобы ме-
ня нашли. Так я и попал в «Золо-
то Лагина». Для меня это — пер-
вые съемки в кино, насколько 
это будет интересно — я пока не 
знаю. Я сейчас только еще жду 
свой выход. Конечно, волнуюсь. 
Как сказала однажды Ранев-
ская: «Если человека перед вы-
ходом на сцену не трясет, зна-
чит, ему там делать нечего».

Фото Анны Неволиной

Съемки на Сухореченском карьере.

Подготовила
МАРИЯ ХЛЫНОВА, 
hlynova@gorodskievesti.ru

Подготовила
ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,
hmeleva@gorodskievesti.ru
vk.com/id139904755



7
Городские вести  №25 (482)   28 июня 2018 года    

   КИНО

Реклама (16+)

Прониклись клещами
Конечно, нам удалось поговорить и 
с актером, который играет главную 
роль — с Александром Балуевым. 

— У в ас по т ряс а ющ и й дом 
культуры, и внутри, и снаружи. 
Он вызвал у меня удивление, — 
начал Александр Николаевич.

На воп рос, п рон и кся л и он 
ура льскими красотами, отшу-
тился.

— Мы были на Чусовой, не-
м н о г о с п л а в л я л и с ь д а ж е д о 
места, где снимался один из эпи-
зодов. Там прониклись клещами, 
от которых мазались и брызга-
лись. Собственно, все, больше ни-
чего. Красоты не зацепили — их 
я видел в кинокартине «Вечный 
зов». На Урале же многие филь-
мы снимали. 

Балуев рассказал, как его при-
няли первоуральские и екатерин-
бургские коллеги.

— С местными актерами очень 
хорошо работается. Мы находим 
точки соприкосновения. В про-
екте работает немало хороших 
актеров. 

Александр Николаевич вспом-
нил то время, в котором проис-
ходят события сериала — эпоха 
Брежнева. 

— У меня это время вызывает 
теплые воспоминания — и сам 
Леонид Ильич, и его товарищи. Я 
не ностальгирую, но очень хоро-
шо помню. Помню, как Брежнев 
умирал, какой у нас был страх, 
поскольку Леонид Ильич доволь-
но долгий период возглавлял на-
шу страну и все в этой стране. 
Люди другие были. Мне кажется, 
что были лучше — без интерне-
тов и гаджетов, без ограниченно-
сти. Интернет — ведь это только 
кажется, что он расширяет кру-
гозор. Он ограничивает челове-
ческое общение, порой доводит 
людей до клиники. Я считаю, что 
это — недостаток современности. 
Один из больших минусов. Тог-
да же, в советское время, люди 
общались — общение было раз-
ным, но оно было человеческим, 
оно шло к человеку напрямую без 
лживых посылов. 

Фото Анны Неволиной

В пятницу, 22 июня, съемки проходили в ДК «Огнеупорщик».

Фото Анны Неволиной

В гримерках актеров готовят к съемке.

Фото Анны Неволиной

Сериал будут снимать в Первоуральске 2,5 месяца.

Фото
АННА НЕВОЛИНА
vk.com/id14924978

А
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ПРОБЛЕМА

Реклама (16+)

ОХРАННИКИ
Работа в г. Екатеринбурге и области. Графики различные.

З/п до 2500 руб./смена. Своевременная выплата 2 раза в месяц

ООО ЧОО «Абсолютная безопасность» ТРЕБУЮТСЯ

8 (900) 202-22-21, 8 (343) 328-40-31

Тел. 8 (922) 035-73-83 (звонить в рабочее время)

ООО «Пионер» требуются

ВОДИТЕЛИкат. «Е»
Работа в Екатеринбурге вахтовым методом,
официальное трудоустройство, з/п 7 руб./км + суточные

vk.com/gorodskievesti

нас уже 

6443

  
 ?

 
 ?

?

 

Первоуральский активист Алексей 

Кудрин еще в октябре прошлого 

года сообщал о том, что в парке 

началось строительство. Тогда 

наши корреспонденты выезжали на 

место и обнаружили столбы. 

Основательный 
фундамент
Тогда мы направляли официальный 
запрос на имя Валерия Хорева, кото-
рый в то время занимал пост главы 
города. Ответа так и не получили. 
Но строительство в парке приоста-
новилось.

Сейчас стройка вновь зарабо-
тала. Мы опять отправились на 
место событий и обнаружили впол-
не основательный фундамент. 

— В 2007 году застройщик по-
лучил в аренду данный участок 
земли. К концу срока аренды за-
ливается фундамент, чтобы иметь 
возможность зарегистрировать 
«объект незавершенного строи-
тельства», хотя 11 лет никаких 
строительных работ не велось. Мы 
опасаемся, что в городе появится 
недострой, который будет нести 
угрозу для жизни и здоровья жи-
телей города, детей, которые гуля-
ют в парке, — отметили в пресс-
службе администрации. 

Кризис выбил из колеи
После того, как информация о строй-
ке в парке появилась в СМИ, застрой-
щик Денис Лубенцов рассказал, что 

же будет построено на участке.
— В 2007 году заключен договор 

аренды земельного участка площа-
дью примерно 0,5 Га с администра-
цией для строительства детского 
спортивно-оздоровительного ком-
плекса, — комментирует Лубенцов 
порталу Shaytanka.ru. — За этот 
участок я плачу арендную плату 
уже 10 лет, какое-то время был за-
нят строительством других объек-
тов и решением текущих проблем, 

сейчас «руки дошли» и до этого 
проекта.

Денис Лубенцов говорит, что 
в парке будет построено большое 
крытое пространство высотой 
9 метров, там расположатся скало-
дром, площадка для мини-футбо-
ла, кафе... Проект здания вписан в 
окружающий ландшафт — по за-
мыслу проектировщиков, центр 
должен как бы «раствориться в де-
ревьях» при помощи зеркальных 

«Зеленые легкие» города 
или спортивный комплекс 
для детей: что важнее?
В парке новой культуры началось строительство

вставок.
О сроках окончания строи-

тельства Лубенцов не сказал.
— Нас «выбил» из колеи кри-

зис — не без проблем закончи-
ли стройку высоток на Ленина, 
сдали дом на Емлина без еди-
ного кредита. Сейчас присту-
паем к строительству детско-
го центра. Залит фундамент. 
Сейчас это — объект незавер-
шенного строительства. К со-
жалению, помимо финансовых 
трудностей, приходится стал-
киваться с непониманием пер-
воуральской администрации 
— нам, например, до сих пор не 
продлили разрешение на стро-
ительство, выданное 13 июня 
2017 года сроком на один год. И 
это — несмотря на то, что мы 
не отказываемся от так назы-
ваемой «социальной нагрузки» 
— за свой счет разработали про-
ект бесплатной парковки возле 
парка, варианты благоустрой-
ства оставшейся части парка — 
литературный квартал, допол-
нительная сцена и прочие. Все 
это мы отдали администрации.

Подготовила
ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,
hmeleva@gorodskievesti.ru
vk.com/id139904755

Подайте бесплатное 
объявление 

в «Городские вести» 
— выход в «Штуке» 

получите в подарок!  
Тел. 64-82-32



9
Городские вести  №25 (482)   28 июня 2018 года    

БИЗНЕС-ЛАНЧ
Первое, второе, чай и десерт — 
и все это за 200 рублей
На этот раз мы вкусно пообедали в кафе гостиницы «Первоуральск»

Подготовила
МАРИЯ ХЛЫНОВА, 
hlynova@gorodskievesti.ru

Нет свободных мест 
— идите в VIP
Гостиница «Первоуральск» — одна 
из визитных карточек города. Высо-
кое здание невозможно не заметить 
гостям Первоуральска, местные же 
предпочитают здесь обедать. Да-да, 
я не раз слышала отзывы от знако-
мых и друзей, которые являются 
если не постоянными, то частыми 
посетителями гостиничного кафе. 

Итак, мы с фотографом Анной 
отправились тестировать очеред-
ной обед в приподнятом настро-
ении. 

Первое, что увидели при входе 
в кафе — множество занятых сто-
ликов. Несмотря на то, что зал про-
сторный, столов здесь много, около 
15-ти, свободных не было. Мы, бы-
ло, хотели развернуться и уйти, но, 
видя наше замешате-льство, адми-
нистратор кафе уточнила, не жела-
ем ли мы пообедать в VIP-зале. Ко-
нечно, мы приняли предложение. 

Изучаем меню
VIP-зал практически не отлича-
ется интерьером от обычного. Те 
же столы, стулья, панорамные 
окна. Мы расположились, начали 
изучать меню. Стоит отметить, 
что меню в кафе меняется дважды 
в неделю, нам досталось то, что 
актуально со среды по пятницу. 
В прошлонедельном предложении 
было два салата — «Немецкий» с 
сельдью и картофелем и «Полянка» 
с маринованными грибами; закуска 
«Рулетики из ветчины» с сыром, 
чесноком, яйцом и грецким орехом. 
Кроме того, в меню присутствовал 
«Суп дня» — уха, горячее — горбуша 
под грибным соте, соте из курицы и 
полноценное блюдо — сырники со 
сметаной. Гарнира два — картофель 
«Пармезан» и ризотто с овощами. 
Напитки на выбор — чай черный 
или зеленый, морс, компот, напиток 

из шиповника. 
В кафе «Первоуральск» есть два 

варианта комплексных обедов и, 
соответственно, две цены за них. В 
первом случае вы можете заказать 
два блюда: суп или салат + горячее 
с гарниром и напиток — все за 200 
рублей, во втором — и суп, и салат, 
и горячее с гарниром, напиток — за 
220 рублей. 

Пробуем еду
Я заказала уху и горбушу под гриб-
ным соте, ризотто с овощами и чай. 
Аня выбрала рулетики из ветчины, 
картофель и соте из курицы, брус-
ничный морс. 

Закуску и суп принесли в тече-
ние трех минут. Рулетики были 
красиво оформлены, божественно 
пахли чесноком — на любителя, 
конечно, но мы ими являемся. Го-
рячий суп был приправлен зеле-
нью. 
ЗАКУСКА «РУЛЕТИКИ ИЗ ВЕТЧИНЫ». 
9 ИЗ 10. Их мы попробовали вместе, 
благо, порция большая. Вкусно, 
нежно, сочно. Единственный нюанс 
— заказывайте это блюдо, если по-
сле обеда у вас не запланированы 
встречи и переговоры. Помните 
про чеснок. 
УХА. 8 ИЗ 10. Вкуснейший до-
бротный суп с большим количе-
ством красной рыбы, в небольшой 
бульоннице было три крупных 
куска семги. Минус — за размер 
тарелки, хотя порции супа вполне 
хватило для того, чтобы распро-
бовать блюдо и насладиться его 
вкусом. 

Пока мы ели первые блюда, на 
столе появились вторые. Кроме то-
го, нам принесли напитки и слад-
кий комплимент, который пода-
ют всем — в тот день это были 
небольшие шоколадки. 

До шоколада мы приступили к 
горячему.

Великолепная сервировка стола.

КАРТОФЕЛЬ «ПАРМЕЗАН». 
10 ИЗ 10. Нежный, не жир-
ный, запеченный, но не сухой 
картофель. Соус от соте пре-
красно дополнил и оттенил 
вкус гарнира. 
СОТЕ ИЗ КУРИЦЫ. 7 ИЗ 10. 
Все-таки куриное филе — 
достаточно простой и в то 
же время сложный продукт, 
приготовить который сочным 
и мягким одновременно по-
лучается не у всех поваров. 
Кусочки курицы в соте же-
вались, сок в них остался, но 
нужная для нежности птицы 
мягкость не была достигнута. 
Вкусно, но не идеально. Одно-
значный плюс — блюдо было 
подано с пылу с жару. Только-
только приготовленным.
РИЗОТТО С ОВОЩАМИ. 7 ИЗ 
10. Это — не классическое 
ризотто, это вареный рис с 
припущенными овощами. 
ГОРБУША ПОД ГРИБНЫМ 
СОТЕ. 9 ИЗ 10. Только что 
приготовленная сочная крас-
ная рыба — то, что нужно для 
вкусного обеда. А грибы и 

что-то сливочно-запеченное 
— соус ли, сыр — деликатно 
дополнили ее нежность.

Обслуживание
Нас обслужили вежливо и 
быстро. Кроме того, и это 
плюс, администратор нашла 
выход из положения, когда все 
столики заняты, и предложи-
ла нам альтернативу. 

Санузел
Ничего особенного, кроме 
чистоты. Все светлое, свеже-
отремонтированное. Важно 
— ничем не пахнет. 

РЕЗЮМЕ: за 200 рублей (а по 
факту — 180, всем гостям де-
лают скидку в 10%, мы уточ-
няли. Акция продлится до 
конца лета) — сытный каче-
ственный обед с идеальным 
обслуживанием и комфортной 
атмосферой. Приятное место. 

Рулетики из ветчины. Внутри — начинка из сыра, грецкого ореха, 
яйца и майонеза. Вкусно, нежно, очень сочно. Подача — праздничная. 
Для бизнес-обеда — необычно и приятно. 

Уха с семгой. Мно-
го мягкой нежной 
рыбки, целых три 
больших куска, 
картофель,  на -
варистый бульон, 
зелень, пряные 
специи — отлич-
ное сочетание для 
идеального супа. 

Партнерская публикация (16+)
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НАШИ    
Куреш, танцы и гусиные бега
В Первоуральске прошел Сабантуй

В Первоуральске прошли гонки 
на беговелах
24 июня на площадке возле ИКЦ собралось около 200 человек. 
Все они — участники и болельщики первых в городе гонок на 
беговелах 
В мероприятии участвовало 48 
спортсменов — от полутора до 
шести лет — из Первоуральска 
и Ревды.  

Ребятам нужно было пре-
одолеть дистанцию в 80 или 
230 метров — в зависимости 
от возрастной категории. 

На мероприятии высту-

пал чемпион всероссийских 
соревнований Всеволод Бо-
рисов с мастер-классом по 
крутым велотрюкам. Были 
организованы гонки на бего-
велах среди отцов участни-
ков (они получили футболки 
от организации «Первоу-
ральск — город чемпионов») 

и гонка среди новичков, ко-
торые первый раз сели на бе-
говел. 

Абсолютно все участники 
получили сладкие призы и 
браслеты от «Города чемпио-
нов», а победители ушли до-
мой с дипломами, медалями 
и эксклюзивными значками.

Реклама (16+)

В минувшую субботу, 23 июня, в парке новой культуры прошел Сабантуй. В этом году первоуральцев ждал сюрприз: помимо традиционных развлечений — национальной борьбы 
куреш, танцев, песен и угощений, гостей праздника ждали гусиные бега. О том, как прошел Сабантуй-2018 — в нашем фоторепортаже. 

Подготовила
ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,
hmeleva@gorodskievesti.ru
vk.com/id139904755

Подготовила
МАРИЯ ХЛЫНОВА, 
hlynova@gorodskievesti.ru

На Сабантуе зрители любовались танцами...

... выйти на ринг... ... отлупить друг друга мешками ... и поучаствовать в забеге гусей.

... могли проверить свои силы... ... пройти по столбу

Фото предоставлено организацией «Первоуральск — город чемпионов»
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   ПРАЗДНИКИ
Ярко, активно, весело
В Первоуральске прошло дог-шоу
24 июня на набережной Нижнего 

пруда прошло уникальное для 

города дог-шоу: 46 участников, их 

питомцы всех пород и размеров 

собрались для того, чтобы проде-

монстрировать свои таланты.

Океан для творчества
После регистрации участники раз-
бились на команды и приступили 
к выполнению заданий. 

Первое из них — «Курочка-
несушка»: нужно было пройти 
с питомцем 4 шага, остановить-
ся, снова пройти 4 шага и снова 
остановиться. Сложность заклю-
чалась в том, что во время «про-
гулки» у владельца собаки в ру-
ках был шарик с водой, который 
нельзя было уронить.

Следующее испытание — «Ал-
лея соблазна»: хозяин и питомец 
оказывались на достаточном рас-
стоянии, человек звал питомца, а 

четверолапый должен был прибе-
жать к любимому человеку, не-
смотря на разложенные по пути 
вкусняшки и игрушки.

У дог-шоу в этот раз было до-
вольно много спонсоров.

— Обычно спонсоры только 
предоставляют призы, — гово-
рит организатор дог-шоу Юлия 
Королёва, — но только не в этот 
раз: мы удивили их тем, что им 
не просто нужно было присут-
ствовать на мероприятии, а еще 
и следить за ходом всего действа, 
отмечать участников. Я очень ра-
да, что шоу получилось очень яр-
ким, активным, веселым — как 
для участников, так и для зри-
телей. Из-за задержки с подклю-
чением к электричеству, форс-
мажор, конечно, мы не успели 
провести еще один конкурс, но 
те, которые прошли, показали, 
что жители и гости остались до-
вольны праздником. Я счастлива, 

что смогли приехать наши потря-
сающие гости из Екатеринбурга, 
показали, что с собакой можно 
не только простой дрессировкой 
заниматься, а вообще чем угод-
но — кинологический фристайл 
— океан для творчества и показа-
тель контакта собаки и хозяина.

Низкий поклон 
родителям
Одним из «героев» дог-шоу стал 

пекинес Филимон — 11-летний 
«ветеран», который даст фору 
многим молодым псам. Как от-
метила Юлия Королёва, в столь 
«почтенном» возрасте участво-
вать в соревнованиях — высший 
пилотаж.

— Нас очень поразил мальчик 
Ваня с йоркширским терьером, 
— продолжает Юлия. — Пришел 
с собакой и говорит: «Здравствуй-
те, я Ваня, мама сказала брать 
собаку и идти участвовать». Ро-
дителям — низкий поклон за вос-
питание такого ответственного 
ребенка. Он в итоге стал победи-
телем в номинации «Самый мо-
лодой участник».

Не обошлось на мероприятии 
и без звездочек: Юлия Куликова 
и цвергшнауцеры Джуля и Зая — 
многократные победители и при-
зеры соревнований по аджилити, 
фризби и кинологическому фри-
стайлу, участники Чемпионата 

России по аджилити. 
Александра Комарова и энтле-

бухер зенненхунд Шкода — мно-
гократные победители и призеры 
соревнований по кинологическо-
му фристайлу, участники и при-
зеры чемпионатов России, Евро-
пы и мира. Члены сборной России 
по кинологическому фристайлу.  

Реклама (16+)

СПОНСОРЫ ДОГ-ШОУ
Первоуральский ветеринарный 
центр «Вет Плюс»
Сеть зоосалонов Groom
Зооцентр «Моя собака» (город 
Ревда)
Компания PRO PLAN 
Производитель беззерновых 
кормов HUSSE
Активные жители 
Первоуральска — Светлана 
Зарубина и Елена Сабирова.

Номинаций было несколько: 
самый молодой участник, 
самый взрослый участник, 
самый веселый участник, 
«Зависть инструктора», самый 
лохматый и самый скромный 
участник. 

Фото
АННА НЕВОЛИНА
vk.com/id14924978

А
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НАША СТРОЙКА
Оплаченная публикация (16+)

Подайте 

бесплатное 

объявление 

в «Городские 

вести» — 

выход в «Штуке» 

получите 

в подарок!  

Реклама (16+)

Металлочерепица
Профлист
Гибкая черепица
Водостоки
Сайдинг металлический
Сайдинг виниловый
Фасадные панели
Всё для штукатурного 
фасада
Пластиковые окна

БЕСПЛАТНЫЕ ЗАМЕРЫ И РАСЧЕТ, ДОСТАВКА

г. Первоуральск, 
ул. Вайнера, 45в
Тел. 8-800-250-62-23 prisma-sm.ru

Обновляем частный дом
Что и через сколько лет нужно поменять после постройки здания
Частный дом — огромный «живой 

организм», в который нужно по-

стоянно вкладывать время, силы 

и финансы. Без своевременного 

ухода здание ветшает и превра-

щается в непригодную для жилья 

недвижимость. Но что делать, 

если ваш 30-летний «старичок» 

еще вполне себе жив и здоров, но 

требует ремонта? Обновление — 

верное решение.

Болевые точки — 
крыша и фасад
Как рассказывают строители, 
ремонт любому дому необходим 
по прошествии 20-30 лет после 
постройки. Первыми от времени 
и воздействия окружающей среды 
страдают внешние конструкции 
здания — крыша и фасад.

— Средний срок службы ка-
чественно сделанной кровли — 
30 лет, если при укладке крыши 
использовали материалы преми-
ум-класса — до 60 лет. Качество 
стройматериалов сейчас разное 
— производители стремятся уде-
шевить продукцию за счет сни-
жения показателей. Покупатели, 
в свою очередь, хотят сэкономить. 
Этот дуэт играет плохую роль 
для дома — срок службы деше-
вых кровель получается мини-
мальным, до 10 лет. При этом не 
все потребители понимают это на 
стадии покупки кровельных ма-
териалов — качество взглядом не 
определить. В этом случае хоро-
шо работает поговорка «Скупой 
платит дважды», — рассказыва-
ет сотрудник строительной ком-
пании Алексей Подкорытов. 

Фасад, в зависимости от мате-
риала, может прослужить от 20 
до 50 лет. Это касается всех ма-
териалов — от  штукатурки до 
сайдинга. Сайдинг, кстати, пре-
красно подойдет для обновления 
фасада, даже если дом у вас — 
бревенчатый или каменный с по-
косившимися стенами. 

— У старых домов стены не-
ровные, и заштукатурить их 
проблематично. На выходе вы 

получите или неровности, или 
очень толстый слой штукатур-
ки, и фасад по цене получится зо-
лотым, — делится Алексей. 

Итак, крышу меняем через 10-
30 лет, в зависимости от износа, 
неровные стены «маскируем» сай-
дингом. Один нюанс — главное, 
чтобы материал стен был в по-
рядке: если это бревно, то изучи-
те состояние венцов и дерева. В 
случае необходимости замените/

отремонтируйте и их.
10-30 лет — «размытый» вре-

менной промежуток. Как по-
нять, что нужно менять крышу? 
— Обычно людей заставляют ме-
нять кровлю протечки. Кого-то, 
у кого с деньгами проблем нет 
внешний вид кровельного покры-
тия. Но обычно эти два фактора 
идут в связке — если крыша ста-
рая, и внешний вид у нее плохой, 
то, скорее всего, она скоро поте-

чет. Другое дело, что те, кто эко-
номит, дожидаются этого.

Фундамент — есть ли 
смысл подливать
Сейчас есть специальные составы, 
которые позволяют замедлить 
процесс разрушения фундамента. 
Это — достаточно новый материал, 
поэтому о его действенности су-
дить сложно. Стоит отметить, что

На фото — дом, подвергшийся реконструкции. Обновление — более простая процедура, не требующая согласования.

Подготовила
МАРИЯ ХЛЫНОВА, 
hlynova@gorodskievesti.ru

Тел. 64-82-32
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Реклама (16+)

Если нужен не ремонт, 
а реконструкция 
Правила осуществления реконструк-
ции регулирует положение о порядке 
реконструкции жилых частных домов 
и нежилых строений. Согласно данному 
нормативному акту, перед проведением 
реконструкции нужно отнести заявле-
ние в местный орган власти, который 
в течении месяца должен принять ре-
шение о разрешении на реконструкцию 
частного дома или мотивированном 
отказе и письменно проинформировать 
заявителя об этом.

Что попадает под понятие 
«реконструкция»
Возведение веранды, надстройка допол-
нительных этажей и прочие строитель-
ные работы, что связаны с изменением 
технических и экономических показа-
телей (общей площади и строительного 
объема) и функционального назначения 
частных домов.

Часть работ можно сделать самостоятельно. 

Фото с сайта компании «Сотдел».

Дом до обновления. 

Фото с сайта компании «Сотдел».

Дом после обновления. 

Крыша нуждается в обновлении примерно через 30 лет.

доступ к фундаменту у каменных 
домов ограничен, тогда как дере-
вянный сруб можно поднять над 
уровнем фундамента, тем самым 
полностью подобраться к основа-
нию строения.

Что можно изменить 
внутри дома
Внутри чаще всего страдают ин-
женерные сети — в частности, 
водоснабжение. Трубы гниют. Срок 
эксплуатации труб также около 30 
лет. Через 20-30 лет целесообразно 
задуматься о реконструкции. 

Как меняют трубы — демонти-
руют старые, стальные, устанав-
ливают новые. 

— Материалы современные — 
металлопластик; он не ржавеет, 
легко монтируется. Это упроща-
ет работу мастеров, и эксплуата-
ция таких труб более стабильная 
и надежная. 

Кроме того, можно заменить 
все сети, включая электрические. 
Для ряда уникальных работ — на-
пример, с электрикой, лучше на-
нять специалистов. От качества 
электросетей зависит безопас-
ность вашего дома. 

Стоит ли обновлять 
дом, которому 
больше 50 лет
Перед реконструкцией вы можете 
заказать техническую экспертизу, 
в итоговом отчете которой будет 
указан износ строения и возмож-
ность реконструкции. 

Сколько стоит 
обновление 
Стоимость новой крыши и фасада 
— от 800 рублей/кв. м, включая 
материалы. Вам не обязательно 
заказывать полный цикл услуг в 
строительной компании. Многие 
идут навстречу, консультируя заказ-
чиков стройматериалов бесплатно. 

Фото
АННА НЕВОЛИНА
vk.com/id14924978

А
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ВЗРОСЛЫЙ 
КОТ ИЩЕТ ДОМ
в о з р а с т  1 , 5  г о д а . 
Тел. 8 (922) 037-99-65

КОШЕЧКА ИЩЕТ ДОМ
1,5 месяца. Тел. 8 (922) 037-99-65

КОТИК 
ИЩЕТ ДОМ
возраст 1,5 месяца. 
Тел. 8 (922) 037-99-65

ВСЕХ ВИДОВ 

И ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИРЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ

ТЕЛ. 8-953-040-85-55

ЗАПРАВКА 
АВТОКОНДИЦИОНЕРОВ

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ПРОДАЖА  1-КОМН.

 1-комн., в Екатеринбурге. Центр. Не-
дорого. Тел. 8 (922) 135-82-62

 ПРОДАЖА  3-КОМН.

 3-комн., ул. Береговая, 12а, 85,1 кв.м. + 
лоджия, 4/10 этаж. Кирпичный дом. Торг. 
Ц. 4235 т.р. Тел. 8 (982) 717-77-43

 ПРОДАЖА  ДОМА

 Дом, п. Билимбай. 2-этажный, дере-
вянный, площадь 84 кв.м. Земельный 
участок 21 кв.м. Часть земли ухожена. 
Рядом сетевые магазины, автобусная 
остановка, ходит школьный автобус. Один 
хозяин. Тел. 8 (922) 212-49-21

 ПРОДАЖА  УЧАСТКИ

 Участок, 6 соток, к/с, п. Билимбай, 
Вересовка, 46, АРЗ. Летний дом, водо-
провод, электричество, 2 теплицы, на-
саждения, хозпостройки. Ц. 300 т.р. Тел. 
8 (922) 130-48-48

 участок, 5 соток, к/с №8. Летний дом, 
печь, газ-баллон, электричество, колодец, 
скважина, 2 теплицы, баня, насаждения, 
хозпостройки. Торг. Ц. 500 т.р. Тел. 8 
(922) 026-20-48

 участок, 7,6 соток, к/с №77. При-
ватизирован, кап.гараж, 2-этажный дом, 
размер 6х6, веранда, баня, летний душ, 
шамбо, теплицы, стоянка для а/м, рядом 
лесная зона отдыха. Ц. 1400 т.р. Возможен 
обмен (а/м, кв, стройматериалы). Тел. 8 
(922) 114-16-04

 участок, 4,31 сотки, к/с №42, конечная 
автобуса №7. Летний домик, баня, веран-
да, мансарда, дровяник, летний водопро-
вод, свет, емкости под воду, 2 теплицы, 
земля обработана. Стоянка для машины. 
Продаем к осени, осмотр сейчас. Торг. 
Тел. 8 (950) 541-92-41, Анна Федоровна

 участок, 5 соток, к/с №4, р-он Лесни-
чество, ул. Белинского. Земля в собствен-
ности, летний 2-этажный домик, с печкой. 
Хозпостройки, электричество, летний во-
допровод на участке. Документы готовы. 
Срочно. Тел. 24-40-70, 8 (992) 010-43-14

 участок, 10 соток, к/с №53, 2-этаж-
ный дом, скважина, 2 теплицы. Рядом 
р.Чусовая. Торг. Ц. 550 т.р. Тел. 8 (919) 
370-38-57

 участок, 10 соток, к/с №85, р-он ФОК 
«Гагаринский». В собственности. Свет, раз-
работан. Тел. 8 (902) 268-59-61

 земельный участок, 40 гкт, Арти. До-
кументы. Тел. 8 (950) 195-51-72

 ПРОДАЖА  ГАРАЖИ

 Гараж, кооператив №17, за Первомай-
ским переездом. Тел. 8 (922) 617-68-35

 гараж капитальный, ул. Береговая, 
10а, 2-этажный. Торг. Ц. 520 т.р. Тел. 8 
(982) 717-77-43

 СДАЮ  НЕДВИЖИМОСТЬ

 1-комн. Недорого. Тел. 8 (902) 447-
75-00

 2-3 комн. С мебелью, кровати. Можно 
семье или рабочим. Тел. 8 (902) 447-75-00

 2-комн., ул. 50 лет СССР, 22, 2/5 этаж. 
Есть все необходимое. Ц. 10 т.р./мес., 
предоплата за 2 мес. Тел. 8 (922) 917-
80-73, Ольга Федоровна

АВТО

 ПРОДАЖА  НАШИ

 ВАЗ-21061. Тел. 8 (963) 032-33-87

 ВАЗ-2107, в рабочем состоянии. Цена 

35 т.р. Тел. 8 (992) 012-76-02

 ВАЗ-2112, 05 г.в., дв. 1,6, хорошее 

состояние, музыка, сигнализация, литье, 

тонировка. Цена договорная. Тел. 8 (902) 

263-67-62

 ВАЗ-2114, 07 г.в., один хозяин, цвет 

черный, стекла родные, дв. 1,6. Музыка, 

сигнализация, чехлы, тонировка, отличное 

состояние. Цена договорная. Тел. 8 (902) 

263-67-62

 ВАЗ-2114, 08 г.в. Тел. 8 (919) 377-

71-63

 ВАЗ-2114, 08 г.в., пробег 150 т.км, 

один хозяин, в хорошем состоянии. Тел. 

8 (912) 692-42-47, Максим

 ВАЗ-2114, 10 г.в., один хозяин, цвет 

черный, комплектация «люкс», подогрев 

сидений. Тел. 8 (902) 263-67-62

 Лада Калина, 06 г.в., седан, отличное 

состояние, небитая, музыка, сигнализация, 

ухожена, ПТС родной, оригинал. Цена до-

говорная. Тел. 8 (902) 263-67-62

 Соболь, 02 г.в., пробег 92 т.км. Цена 

135 т.р. Тел. 8 (912) 276-50-58, 8 (922) 

116-42-55

 ПРОДАЖА  ИНОМАРКИ

 Audi 80, 89 г.в., в нормальном со-

стоянии, в подарок Audi 80, на ходу, 

после ДТП, на запчасти. Цена 75 т.р. Тел. 

8 (919) 380-94-23

 Chevrolet Niva, 12 г.в., АВС, подогрев 

передних сидений, кондиционер, зимняя 

резина на литых дисках, пробег 43 т.км. 

Цена 380 т.р. Тел. 8 (912) 678-10-91

 Ford Focus, 08 г.в., хэтчбек, 1,4, меха-

ника. Цена 250 т.р. Тел. 8 (912) 282-75-03

 Ford Fusion, 07 г.в., отличное со-

стояние, небитый, некрашеный, полная 

комплектация, ЭСП, ГУР, кондиционер, 

подогрев сидений, чехлы. Цена договор-

ная. Тел. 8 (902) 263-67-62

 Hyundai Accent, 03 г.в., АКПП, ГУР, 

кондиционер, стеклоподъемники, чехлы, 

музыка, сигнализация, подогрев сидений, 

отличное состояние. Цена договорная. Тел. 

8 (902) 263-67-62

 Hyundai Getz, 08 г.в., цвет темно-

серый, в хорошем состоянии. Цена 260 

т.р. Тел. 8 (950)653-37-78

 Mercedes Benz Elegant. Тел. 8 (919) 

398-70-19

 Nissan Tiida, 08 г.в., небитая, некра-

шеная, отличное состояние, кондиционер, 

ЭСП, ухоженный. Цена договорная. Или 

обмен. Тел. 8 (908) 909-91-66

 Nissan Tiida, 08 г.в., небитая, не-

крашеная, отличное состояние, полная 

комплектация, безключевой доступ, 

электрозеркала, подогрев сидений, ЭСП, 

центр. замок, кондиционер, ГУР, подло-

котник, противотуманные фары, кожаные 

чехлы, дв. 1,6, механика, Bluetooth. Тел. 8 

(902) 263-67-62

 Renault Logan, 06 г.в., музыка, сиг-

нализация, ГУР, ЭСП, тонировка, ПТС-

оригинал. Цена договорная. Тел. 8 (902) 

263-67-62

 ПРОДАЖА  ПРОЧИЕ

 ЗИЛ-бокосвал, бензин-газ, в рабо-

чем состоянии. Возможен обмен. Тел. 8 

(922)293-47-20

 ГАЗель-тент, 05 г.в., дв. 406, 16-кл., 

газ-бензин, отличное состояние, небитая, 

новые ходовая и тент. Один хозяин, ПТС-

оригинал. Цена договорная. Или обмен. 

Тел. 8 (902) 263-67-62

  х/с. Ц. 500 р. Тел. 8 (909) 013-15-01

 косилка конная, картофелеуборочный 
комбайн ККУ-2, культиватор пружинный 
для МТЗ, подъемник от кары, картофе-
лекопалку КСТ-1,4, однорядную косилка 
для Т-16, сеялка травяная СЗТ-3,6. грабли 
ГВД-6. Тел. 8 (912) 689-92-81

 плуг, фреза МТЗ. Тел. 8 (922) 149-

48-38

 вилы от кары, косилка КС-2,1 для 

Т-16, картофелекопалка КСТ-1,4. Тел. 8 

(902) 269-05-87

 грабли ГВД-6, сеялка зернотравяная 

СЗТ-3,6, культиватор-окучник КОН-2,8. 

Тел. 8 (902)269-05-87

 картофелеуборочный комбайн ККУ-2. 

Тел. 8 (950) 195-51-72

 косилка конная, культиватор пру-

жинчатый для МТЗ, подъемник от кары, 

трактор Т-16, копалка 1-рядная. Тел. 8 

(950) 195-51-72

 ПРОДАЖА  МОТОТЕХНИКА

 Мотоцикл «Урал». Тел. 8 (922) 107-

43-21

 ПРОДАЖА  ЗАПЧАСТИ

 Комплект сцепления на Daewoo Matiz, 
б/у,

 Комплект сцепления на Daewoo Matiz, 
б/у, х/с. Ц. 500 р. Тел. 8 (909) 013-15-01

 автомобильный адаптер USB, 2 шт. 

Тел. 8 (992) 342-63-61

 ВАЗ-2109, на запчасти. Тел. 8 (958) 

133-35-99

 два колеса 135/80, R-12. Тел. 8 (904) 

985-46-11

 двигатель Nissan Tiida, печки, ото-

питель, моторчик. Тел. 8 (908) 909-91-66

 диски Mazda-3, Toyota Corolla. Тел. 8 

(908) 909-91-66

 диски R-13. Или меняю на диски R-15, 

16. Тел. 8 (908) 909-91-66

 диски R-17, 4 шт., новый диск R-16, 

штамповка. Цена договорная. Тел. 8 (902) 

440-96-32

 домкрат, 3-5 т. Тел. 8 (908) 909-91-66

 задний бампер ВАЗ-2114, цвет «снеж-

ная королева», немного б/у. Тел. 8 (950) 

653-37-78

 задняя левая дверь и мобилайзер Opel 

Astra, недорого. Тел. 8 (902) 263-67-62

 запчасти, ВАЗ-09-10. Тел. 8 (922) 

298-95-32

 запчасти ВАЗ-2110, 2109, двери ВАЗ-

2110, передние и задние фары ВАЗ-2109, 

задние правые двери Daewoo Nexia. Тел. 

8 (902) 263-67-62

 запчасти и зимняя/летняя резина на 

ВАЗ-2106. Тел. 8 (902) 253-27-90

 запчасти на передний привод, рас-

ходники, переднее правое крыло, задние 

правые двери, левые двери, правая перед-

няя дверь и крыло на ВАЗ-2110. Передние 

фары, рейка, стекла на ВАЗ-2109. Правая 

задняя дверь Daewoo Nexia. Тел. 8 (908) 

909-91-66

 зимняя резина R-13, 14, 15, 16. Тел. 

8 (908) 909-91-66

 зимняя шипованная резина R-13, 14, 

15, 16, на дисках, комплекты по 4 шт. 

Тел. 8 (908)909-91-66, 8 (902) 263-67-62

 стартер ВАЗ-классика. Тел. Тел. 8 

(958) 133-35-99

 ПОКУПКА  ЗАПЧАСТИ

 Сельхозтехнику, трактор Т-16, Т-25. 
Тел. 8 (950) 195-51-72

 большой гидравлический 2-3-тонный 

домкрат на колесах. Тел. 8 (922) 298-95-32

 домкрат гидравлический, 2-3-тонный, 

на колесах. Тел. 8 (908) 909-91-66

 пистолет-толщиномер для лакокра-

сочного покрытия. Тел. 8 (908) 909-91-66

 ПОКУПКА  АВТО/МОТО

 Автомобиль в любом состоянии. До-

рого. Выезд специалиста. Выкуп кредит-

ных авто. Тел. 8 (909) 703-46-85

 сельхозтехника, трактор колесный. 

Тел. 8 (912) 689-92-81

 автомобиль, целый/битый/кредит-

ный, по максимальной цене. Тел. 8 (902) 

262-69-29

 мотоцикл «Урал». Тел. 8 (992) 330-

00-27

 автомобиль. Тел. 8 (908) 909-91-66

 автомобиль. Тел. 8 (922) 298-95-32

 автомобиль. Тел. 8 (950) 199-74-16

 скутер, мопед, мотоцикл. Тел. 8 (908) 

909-91-66

 ОБЪЯВЛЕНИЕ

 Нотариус, г. Первоуральска, сообщает 
об открытии наследства после смерти гр. 
Балабина Юрия Николаевича, 28.10.1952 
г.р., умершего 10.06.2018 г. в г. Первоу-
ральске. Прошу наследников гр. Балабина 
Юрия Николаевича обратиться в срок до 
25.07.2018 г. в нотариальную контору по 
адресу: г. Первоуральск, ул. Ватутина, 43. 
Часы работы нотариуса Кошелевой На-
тальи Васильевны: с ПН-ПТ, с 9:00-18:00, 
перерыв с 13:00-14:00, СБ-ВС выходные. 
Тел. 63-63-63, 8 (919) 363-63-65

 Срочно ищу утерянное удостоверение 
ветерана труда на имя Вазировой. Прошу 
вернуть за вознаграждение. Тел. 24-67-10, 

 ПРОДАЖА

 Мойка д/кухни, круглая, из нержавей-
ки. Тел. 64-32-23

 плащ, светлый, размер 44. Тел. 8 
(922) 617-68-35

 канистры алюминиевые, 2 шт., 20 л. 
Тел. 8 (982) 600-51-09

 ручная лебедка. Недорого. Тел. 8 
(982) 600-51-09

 цветы для офиса: монстера, молочай, 
диффенбахия, сансевиерия, индийский 
лук, фиалки. Тел. 24-40-70, 8 (992) 010-
43-14

 холодильник «Бирюса», 2-камерный, 
о/с. Тел. 8 (953) 003-58-57

 комплект посуды «Zepter», новый, пр-
во Италия. 12 предметов. Высокопрочная 
нержавеющая сталь, датчики-терморегу-
ляторы, ручки не нагреваются. Возможна 
частичная продажа. Тел. 8 (912) 208-55-81

  фотоаппарат «Polaroid 636». Тел. 8 
(912) 208-55-81

 плед, пр-во Испания, новый, размер 
220х240 см., цвет бежево-коричневый, 
рисунок «Птицы». Тел. 8 (912) 208-55-81

 УСЛУГИ

 А/манипулятор-бокосвал, стр. 3 т, борт 
8 т. Тел. 8 (992) 014-05-14

 срубы любой сложности, монтаж, 
комплектация, мох, джут. Тел. 8 (912) 
606-68-69, 8 (982) 638-49-69

ПРИМУ В ДАР

 Любую старую неисправную аппа-
ратуру и бытовую технику. Тел. 8 (919) 
372-01-02

 ВАКАНСИИ

 Комфорт ОСТ. Работа в Екатеринбур-
ге. Без опыта. З/п до 35 т.р. Тел. 8(996) 
181-92-38
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Ответы на сканворд в №24

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: АЭкспонат. Дебаркадер. Склад. Суша. Ятаган. Комод. Японец. Опера. 
Распил. Зомби. Испуг. Рейх. Куст. Птаха. Родство. Олигарх. Калибр. Бутон. Варвар. Ураган. 
Урал. Ягода. Тетя. Табурет. Армяк. Фаянс. Исайя. Плен. Дека. Казнь. Плес. Жако. Тукан. Сезам. 
Снег. Линотип. Заряд. Патина. Зеро. Безе. Укол. Кузов. Пирс. Дания. Рапана. Криз. Табор. 
Клипер. Помол. Нога. Срок. Фрак. Парад. Зыкина. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Триумф. Блеск. Будка. Яшин. Кипа. Саган. Огузок. Метла. Скот. Винт. Изотоп. 
Гроб. Запевала. Рубин. Русь. Попона. Хибара. Ирод. Улей. Узор. Обет. Тяпка. Сказ. Ларь. Броня. 
Пеня. Диск. Галс. Драпри. Модистка. Кино. Неон. Ашуг. Данте. Бирка. Лампас. Сахар. Змея. 
Кража. Петр. Межа. Дядя. Хвоя. Ампер. Пакт. Полип. Салоп. Старт. Доступ. Недруг. Нерпа. 
Вече. Ника. Шафер. Ухват. Ксенон. Тарпан. Цанга. Ряса. Гала.

Реклама (16+)

Ф
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о 
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Фото Ольги Хмелевой

Первоуральцы украшают клумбы во дворах, как могут.
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ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИСНЫЙ ЦЕНТР

8 (953) 384-00-00
РЕМОНТ

ЕНТР

• ХОЛОДИЛЬНИКОВ • НОУТБУКОВ
• СТИРАЛЬНЫХ МАШИН

Выезд мастера на дом

КАЧЕСТВО
ГАРАНТИЯ

ОБЩЕСТВО

Реклама (16+)

Скорбим и помним
ЛИДИЯ ОРЛОВА, инвалид 

II группы, ветеран педагоги-
ческого труда

— Жизнь, как и время, 

скоротечна. Совсем 

недавно мы отметили 

73-ю годовщину Великой 

Победы. И снова встреча, но 

повод совсем иной. День памяти и скорби.

Слезы и замирание сердца

Вернемся в 1941 год. 21 июня. Вечер. За-
кончилась трудовая неделя, завтра — вы-
ходной. Школьники получили аттестаты 
зрелости: впереди — взрослая жизнь. Сча-
стье. Радость. Все живы. Пока еще живы… 

4 часа утра. 22 июня. И страшное сло-
во «война». Плач. Очереди в военкоматах 
и магазинах. 

Так начался День памяти и скорби в 
первоуральском обществе инвалидов. 
Встреча была посвящена нашим земля-
кам-свердловчанам, бойцам 365-й диви-
зии. О славном коротком пути 365-й ди-
визии нам поведал Алексей Соминский. 
Он проделал огромную поисковую работу, 
разыскивая сведения о своем дедушке — 
артиллеристе 365-й дивизии Викторе Сер-
гееве, погибшем в страшные дни начала 
войны под городом Клин. 

Шесть тысяч человек этой дивизии 
погибли в октябре 1941-ого года, осталь-
ные шесть тысяч бойцов погибли в те-
чение двух с небольшим месяцев. Мы 
слушали эти данные с ужасом и зами-
ранием сердца. У многих слезы навора-
чивались на глаза, каждый вспоминал 
своих родных.

Неоценимую помощь Алексею Сомин-
скому оказала руководитель организа-
ции «Наследники Победы — дети войны» 
Алевтина Нарваткина. И вот результат: 
9-е мая 2018 года Алексей вместе с сыном 
встречали в Клину, на могиле деда и пра-
деда. Красной нитью выступления были 

заверения в том, что поиски будут про-
должаться, для этого будет привлечена 
и молодежь. 

Спасибо неравнодушным 
людям
Участники встречи были разновозрастны: 
инвалиды, убеленные сединами, и школь-
ники 10-12 лет.

Дети под руководством Светланы Кис-
люк читали стихи о войне, бесстрашных 
советских солдатах, пели песни под ги-
тару. 

Можно назвать шефами нашего обще-
ства инвалидов коллектив школы №6: 
четыре раза провели для нас праздник 
«День Победы», организовав концерты си-
лами учащихся и учителей, угостили бла-
готворительными обедами. 

В этот День памяти и скорби порадо-
вали нас своим творчеством руководи-
тель музыкально-поэтического клуба 
«Территория души» Елена Тишкова и ав-
тор-исполнитель Евгений Братцев. Зву-
чали песни войны о подвиге, о женщи-
не-матери, ждавшей сына, или хотя бы 
письмо-треугольник… А Евгений испол-
нил шансон тех лет — немного разрядил 
обстановку. 

Еще долго после ухода гостей звучали 
песни военных лет в исполнении участ-
ников встречи, велись разговоры за чаш-
кой чая. 

С новыми песнями выступили члены 
общества инвалидов Зинаида Бараков-
ских и Ангелина Сенотрусова, приглашая 
нас потанцевать.

Мы бы не смогли провести эту встречу, 
если бы коллектив лицея №21, как всегда, 
не обеспечил нас стульями. 

Идея и организация Дня памяти и скор-
би принадлежит Ольге Орловой. Также хо-
чется сказать спасибо горожанам, уделив-
шим нам внимание и оказавшим помощь 
в этот День памяти и скорби: есть в Пер-
воуральске неравнодушные люди, кото-
рые и автобус выделят, и столы накроют.       

Дух забытой свободы
АРТЕМ ИЗГАГИН, блогер

С 12 июня в россий-

ском прокате стар-

товал политический 

д е т е к т и в  « Д е л о 

Собчака». Автором 

идеи выступает теле-

ведущая, журналист, экс-

кандидат в президенты России 2018 года 

Ксения Собчак, режиссер фильма — Вера 

Кричевская. 

К фильму я относился с большим скеп-
сисом. Во-первых, автор идеи — Ксе-
ния Собчак — дочь Анатолия Собчака 
(первый мэр Санкт-Петербурга). Ксения 
выступает как главный герой фильма. 
Во-вторых, в фильме не будет основных 
фактов, а только эмоциональная состав-
ляющая с красивыми музыкальными 
вставками, вроде того, что «был человек 
с большой буквы и ушел красиво», к 
сожалению, часто встречаешь такого 
плана документалку на федеральных 
каналах. Перед показом фильма я си-
дел с этими мыслями, но оказалось 
абсолютно обратное действие. 

Больше — о смысле жизни
Кино повествует о яркой эпохе 90-х, о 
жизни Санкт-Петербурга, о духе сво-
боды и предательстве. В фильме есть 
три главных героя — Анатолий Соб-
чак, Борис Ельцин и Владимир Пу-
тин. У Ксении Собчак получилось на 
протяжении всей картины оставаться 
объективной. Главные герои не вызыва-
ют положительных или отрицательных 
эмоций, у каждого — своя правда, рас-
сказанная его семьей, его соратниками 
и его врагами. 

Фи льм сложно отнести к поли-
т и ческом у де т ек т и ву. И н а зв ат ь 
художественным язык не поворачи-
вается. С одной стороны, есть факты 
и практически все свидетели этих со-

бытий, а с другой стороны, фильм не 
рождает культов личности, а наобо-
рот — рассказывает о невозвратной 
эпохе 90-х. 

«Дело Собчака» — не рассказ о каком-
то отдельном уголовном деле, а боль-
ше о смысле жизни, о деле, к которо-
му шел Анатолий Собчак. В настоящее 
время это забыто, а в 90-е его дело несло 
большой смысл — Человек, его права и 
свободы являются высшей ценностью. 
Признание, соблюдение и защита прав 
и свобод человека и гражданина — обя-
занность государства. Самый драма-
тичный момент в фильме: Анатолий 
Собчак говорит людям о том, что он из-
менил Конституцию, пишет законы, а 
люди кричат в ответ, что они замерза-
ют и живут в притоне. 

Свобода уже не та
В фильме отлично отражено отношение 
нынешней власти к понятию «свобода».
В начале фильма Ксения Собчак задает 
вопросы, на которые сама же находит 
ответы. Может быть, вопрос: «Почему 
именно Путин?» — не главный в филь-
ме, но хорошо показывает ответ на 
этот вопрос. Из фильма узнаешь, что, 
оказывается, травлю Собчаку устроил 
не сам Ельцин, а Александр Коржаков 
(экс-руководитель Службы безопасности 
президента Российской Федерации), а 
также понимаешь, что Анатолий Соб-
чак плохо разбирался в людях, из-за 
этого были большие проблемы. А его 
ученик Владимир Путин — некий ан-
тагонист Собчака, который научился у 
него, как не нужно делать и вести себя 
в политике. 

Большой плюс 2-часового фильма 
в том, что ты смотришь его на одном 
дыхании. Непросто советовать данный 
жанр к просмотру, но если вы носталь-
гируете по 90-м, то фильм зайдет, а если 
вы — поклонник Владимира Владими-
ровича, то прошу в кинотеатры.  
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